

Panorama affaires publiques des actualités du monde de la santé Semaine du 17 avril 2023

EN RÉSUMÉ

LUNDI 17 AVRIL

 M. Jean-Christophe COMBE – Rencontre avec des travailleurs en situation de Handicap salariés au sein de l'entreprise adaptée EPONA et échange sur les actions mises en œuvre par l'association de formation et d'action sociale des écuries de courses.

MARDI 18 AVRIL

 M. Jean-Christophe COMBE – Visite de la crèche Max Jacob afin d'accompagner le lancement de la campagne de valorisation des professionnels de la petite enfance. Visite à la Caisse des allocations familiales du 13ème arrondissement de Paris dans le cadre de la réforme de la déconjugalisation de l'allocation aux adultes handicapés (AAH).

JEUDI 20 AVRIL

- M. François BRAUN Entretien avec M. François ARNAUT, président du Conseil national de l'Ordre des médecins, puis avec le Pr Benoît VEBER, président de la Conférence nationale des doyens des facultés de médecine. Réunion avec les directeurs généraux des ARS. Entretien avec Mme CAMILLE THERON-CHARLES, le Dr Philippe DENORMANDIE et le Pr. Régis AUBRY, garants du CNR en Santé.
- Mme Agnès FIRMIN LE BODO Intervention dans le cadre de la présentation du rapport "Soins ambulatoires et à domicile: un virage essentiel" par l'Institut Montaigne. Entretien avec les représentants de l'association "Donner des ELLES à la Santé" dans la perspective de la Journée mondiale de l'asthme, puis avec les directeurs généraux des ARS.

VENDREDI 21 AVRIL

 M. François BRAUN - Entretien à la CPAM avec les acteurs mobilisés dans la recherche de médecins traitants pour les patients qui n'en ont pas. Visite de la Maison de santé pluri professionnelle Cap Horn Santé, puis de l'établissement public de santé Ville-Evrard.

Nominations

Mme Marie FONTANEL-LASSALLE : L'inspectrice générale des affaires sociales, ambassadrice, représentante permanente de la France auprès du Conseil de l'Europe, devrait être nommée ambassadrice de France aux Philippines.

M. Pierre CARLI: Le professeur des universités, chef du service d'anesthésie-réanimation à l'hôpital Necker-Enfants malades et directeur médical du Samu de Paris, président du Conseil français de réanimation cardio-pulmonaire, président de la Société française d'anesthésie-réanimation, a été reconduit à la présidence du Conseil national de l'urgence hospitalière, fonction qu'il occupe depuis janvier 2009.

M. Jérôme SALOMON : Le professeur directeur général de la santé au ministère de la Santé et de la Prévention a été nommé sous-directeur général de l'OMS, chargé de la couverture sanitaire universelle et des maladies transmissibles et non transmissibles.

M. Christian RABAUD : Le professeur des universités, praticien hospitalier, infectiologue au service des maladies infectieuses et tropicales du CHRU de Nancy, devient directeur général de la santé.

M. Laurent MARQUIER : L'administrateur des finances publiques est nommé directeur chargé de la direction spécialisée des finances publiques pour l'Assistance publique-Hôpitaux de Paris.

Mme Cécile COURREGES : L'inspectrice générale des affaires sociales, ancienne directrice générale de l'offre de soins au ministère des Solidarités et de la Santé, est nommée directrice générale de l'ARS Auvergne-Rhône-Alpes.

M. Stéphane SEILLER: Le conseiller maître de la Cour des comptes, ancien directeur général de la caisse nationale du RSI est nommé expert de haut niveau en charge du pilotage des systèmes de collecte et d'utilisation des données sociales auprès du directeur de la Sécurité sociale.

M. Koré MOGNON : Le médecin généraliste est nommé directeur adjoint de l'offre de soins au sein de l'ARS IIe-de-France.

INFOS ET CHIFFRES CLÉS

- Retraites / MACRON: Le <u>Président de la République</u> a pris la parole lundi soir lors d'une allocution télévisée d'une douzaine de minutes pour tenter de renouer les fils du dialogue avec les partenaires sociaux, et plus largement avec les Français.
- Santé / MACRON: Lors de son allocution Emmanuel Macron a déclaré que d'ici la fin de l'année, 600 000 patients atteints de maladie chronique qui n'ont pas de médecin traitant en disposeront. Et d'ici la fin de l'année prochaine, « nous devrons avoir désengorgé tous nos services d'urgence ».
- Retraites / Conseil constitutionnel: Le Conseil constitutionnel a publié lundi un commentaire de sa décision de non-conformité de l'initiative référendaire tendant à affirmer que <u>l'âge légal de départ à la retraite</u> ne peut être fixé au delà de 62 ans.
- Urgences / BRAUN : Pour « désengorger tous les services d'urgence », le ministre de la Santé <u>François</u> <u>BRAUN</u> a demandé aux Français sur RMC « d'arrêter de se présenter systématiquement aux urgences face au moindre symptôme et de contacter le Samu en premier lieu ».
- Santé / Fraude fiscale et sociale : Le président de la République a promis lundi « des annonces fortes dès le mois de mai » pour lutter contre la <u>fraude sociale et</u> <u>fiscale</u>. Une fourchette de 14 à 45 milliards d'euros est régulièrement évoquée, sans autre fondement qu'une étude britannique quantifiant les « pertes » (fraudes et « erreurs » cumulées) entre 3 % et 10 % dans les systèmes de santé de plusieurs pays occidentaux.
- PNF / Cosem: Le parquet national financier (PNF) a reçu lundi un signalement des élus du comité social et économique (CSE) de l'association de santé à caractère non lucratif Coordination des œuvres sociales et médicales (Cosem), qui regroupe une quinzaine de centres de santé et financée par des fonds publics, dénonçant des faits pouvant être qualifiés d'abus de confiance, de prise illégale d'intérêt, d'escroquerie à la Sécurité sociale et de harcèlement moral.
- Handicap / Conseil de l'Europe : Selon le Conseil de l'Europe, la France ne respecte pas les droits fondamentaux des personnes handicapées.
- AMRF / Indice de mortalité / Zones rurales : L'indice de mortalité est supérieur de 6 points dans les bassins de vie ruraux par rapport aux bassins de vie urbains, selon l'Association des Maires ruraux de France. L'AMRF a présenté <u>quatre propositions</u> élaborées avec de nombreuses organisations liées au secteur économique et social.